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近日，证监会发布《关于全国中小企业
股份转让系统挂牌公司转板上市的指导意
见》，新三板转板制度正式落地。同期获批
的可投新三板精选层的公募基金，因为给关
注新三板投资机遇的投资者提供了新工具

也成为市场焦点。其中，华夏成长精选6个
月定期开放混合基金近日公告称6月10日
起开售，为公募基金投资新三板正式起航传
来了好消息，投资者可通过招商银行、华夏
基金官方直销平台等渠道认购该产品。

公募基金投资新三板正式起航 华夏成长精选6月10日开售

业内专家表示，A股反弹后劲足，长期
投资行情值得期待。近期，建信基金继推
出多只绩优主题基金后，再度推出权益新
产品——建信新能源行业股票基金。该基
金精选新能源行业个股，为投资者提供把
握 A 股优质资产的有力工具。投资策略

上，该基金将结合各新能源细分板块的生
命周期特点，利用“自下而上”个股选择策
略，挖掘具有竞争力比较优势、未来成长空
间大、持续经营能力强的标的，力求为投资
者创造长期持续的超额回报。

建信基金再推新品满足主题投资需求

广告 投资有风险

东方红资产管理团队自1998年成立以
来，始终坚持价值投资理念，通过长期持有赚
企业成长的钱。6月11日起，东方红智远三
年持有期混合型证券投资基金正式发行，这
是一只偏股混合型基金，其股票资产占基金

资产的比例不低于60%，其中投资于港股通
标的股票比例占股票资产的0~50%。作为投
资者，不仅能够避免受市场情绪影响“追涨杀
跌”错过长期投资红利，同时也能逐渐培养长
期投资的习惯，收获时间玫瑰。

东方红智远三年持有期混合型证券投资基金正式发行
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陈博诗的这次创业就是从熊猫V电
竞体验馆开始的。2017年初项目启动，
他们先在上海范围内招募了一些半职业
选手。经过三个月的服务培训及技能凝
练，总结了一套对普通用户可以快速提
升电竞水平的教学方案。第一批针对王
者荣耀和英雄联盟两款游戏的2位电竞
顾问也由此诞生。

张云皓就是其中一位，作为电竞顾问
这门新职业的首批从业者，他已经在这里
工作了3年。张云皓曾是一名职业电竞选
手，但因成绩不理想而逐渐隐退。他也曾
想过转型做游戏解说或教练，但都不甚理
想。直到张云皓遇到了电竞顾问的招聘，
他的个人特质和经验都与该职业非常契
合，于是就一直做到了现在。

据张云皓介绍，电竞顾问的主要工作
是帮助电竞馆的学员们提升游戏技巧和理
解，他们会事前根据预约安排课程，再根据

学员不同的进度和意愿设置课程内容。
要胜任这份工作，张云皓认为，沟通

能力非常重要，要将复杂的游戏内容通
过简单的语言进行讲解，让学员更好地
理解。张云皓发现，有些新同事在刚接
触工作的时候会比较紧张而影响发挥，
但通过长时间联系和对工作内容的熟
悉，慢慢就熟练了。

作为一门新职业，电竞顾问的社会
认知度非常有限，这的确也给张云皓带
来过困扰，比如家人的不理解，他就把自
己类比成健身房的教练。此外，有些学
员还会把电竞顾问和“陪玩”混淆，需要
张云皓向他们明确自己的主要工作是教
学，而不是陪客户玩。

对于希望加入到电竞顾问行列的年轻
人，作为前辈的张云皓建议，要先做好职业
规划，不要把电竞顾问当作是玩游戏的退
路，而是好好规划发展，更好去理解电竞。

电竞选手退役后还可以成“顾问”
圈内提醒：做好职业规划，别把这工作当成“玩游戏的退路”

做电竞顾问可以是达标的电竞选手退役后的一条好出路。

随着电竞行业的兴起，衍生的细分职业也越来越多。一支完整的电子竞技战队，除了电竞选手外，一
般会配备教练、领队和经理，更专业的还会配上数据分析师、体能训练师以及心理咨询师等。如今，“电竞
顾问”这一专为电竞而生的新职业正在走进大众，同时也是“就业者”的视野。 青年报记者 蔡娴

青年报：作为电竞顾问的发起人，你最

初是如何判断它可以发展成一门新职业的？

陈博诗：我觉得电竞行业跟体育行业
是高度重合的。在体育行业其实存在着一
个很大的问题，就是体育选手的再就业问
题。其实，体育选手的黄金周期可能比电
竞选手还长，电竞选手通常到了25岁甚至
更小，就无法保持一个特别好的状态。

在这些人当中，有些人在职业生涯中有
过不错的成绩，那他能选择的路比较多，但
是更多人没有拿过好成绩。这些人怎么在
商业社会中发挥自己的价值呢？我们觉得，
他们就可以选择走电竞顾问这条路。

青年报：要成为电竞顾问，需要具备哪

些条件？

陈博诗：虽然，现在业界对这门新职业
并没有完善的考核机制，但我们在招募时
还是有一套标准。比如，对技能的要求，他
的在该游戏中的数据排名一定要在前5%。
还有对理论的要求，我们在研发项目的过

程中需要制作课件，形成一套系统的课程，
因此，制作课件的人需要对游戏内核非常
精通，基础理论知识比较丰富。但有时候，
这些理论方面符合要求的人不一定属于游
戏技能前5%的人，我们就会吸纳这些人成
为后端的工作辅助。

青年报：目前，电竞顾问可以提供哪些

课程？

陈博诗：我们之前专门开过王者荣耀
的公开课程，还在微博上引起了热议，整体
体验很不错，总共30多个学员，每个学员
都获得了提升，对电竞也有了新的了解。
此外，我们也会结合一些俱乐部参与进来，
比如说AG、eStar等一些比较知名的俱乐
部，与大家进行交流。

不过，现在公开课比较少，因为电竞游
戏的版本更替比较快，需要更新迭代的内
容比较多，所以，目前主要还是以一对一的
私教课为主。此外，我们还做了线上的课
程，比如教你如何举办比赛等。

对话

电竞顾问需要理论与技能兼备

在闵行区阿拉城二楼，藏着一间占地
约1000平方米的大型电竞馆。乍看之下，
你可能会以为这家熊猫V电竞馆只是一家
装修非常有科技感的“网咖”,但越往里走越
会发现这里的不同，电竞区、竞技对战区、
直播导播区、FPS专区等功能分明的专区彰
显了电竞馆的专业性和综合性。

作为熊猫V电竞馆创始人，同时也是
上海奕拾柒电竞信息科技有限公司的创
始人，陈博诗在2018年开设电竞馆之初

就发起了“电竞顾问”作为这里的特色项
目。普通玩家能通过电竞顾问一对一的
辅导提升自己的游戏技能，同时，这也为
退役的职业选手提供了“再就业”机会。

此外，他们还开发了一套原创的“电
竞顾问”培训课程。这套职业培训中，包
括对游戏的基础理解，对学员的管理能
力、沟通能力、培训能力以及销售转化能
力，从能力模型上看，和以往只需要技术
好、协作佳的职业电竞选手截然不同。

专业管理 电竞也有培训课

陈博诗在美留学期间，曾在Garena
游戏平台任职，其间做过解说、赛事组织
者和参赛者，也作为选手参加过比赛。
因此，他清楚地明白“游戏”与“电竞”的
区别，“打游戏是一种放松休闲的方式，
但是电竞选手会考虑积分排名和相关的
收入变化，这就像是篮球爱好者和职业
运动员的区别。游戏侧重于玩，电竞侧
重于赢。”

在Garena期间，陈博诗有幸接触到
了英雄联盟的开发商Riot，经过四个月合
作开发了一款名为Cteemo的全自动赛事
组织APP。该产品获得了北美市场的认
可后，陈博诗决定携同研发CTeemo的核
心技术员们，在国内开启新的征程。

但第一次创业并没有成功，陈博诗
随后进入了有“电竞第一人”之称的SKY
李晓峰创立的公司钛度科技，进行内部
创业及项目孵化。电竞顾问的雏形“电
竞私教”就是他们当时探索的项目。

陈博诗在钛度科技负责电竞事业部
时，团队起初在全国范围内做电竞场馆
的辅助运营。他们慢慢发现网咖向电子
竞技场馆的转型缺乏相对应的内容，于
是陈博诗和团队就发起了“电竞私教”项
目，致力于匹配相应的电竞内容到线下
商业。内部创业获得了不错的成果后，
他们也在全国范围内实验并获得了不错
的数据。于是，陈博诗决定自建奕拾柒
电竞，再次创业。

区别游戏 是教学不是陪玩

在陈博诗看来，电竞顾问属于电竞
行业的入门新职业，仍处于初级阶段。
最多的时候，公司也只招募了10名电竞
顾问。因此，这种小规模的体量尚不足
以来定义和定型电竞顾问这门新职业，
目前也无法做到规范化和标准化。

但对于电竞顾问的职业发展，陈博诗
非常看好，在他看来，这一新职业有非常
大上升空间，可以进行多元化发展。通过
电竞顾问，可以帮助电竞爱好者提升竞技
水平，并发掘有天赋的人才推荐给职业俱
乐部，他们还可以借助直播平台或短视频
平台成为KOL。此外，电竞顾问可以作为
电竞活动的组织者及参与者，例如解说、

裁判、技术人员运营电竞活动。也可以作
为讲师为电竞教育课程提供内容并授课，
比如进入电竞教育公司任职或在开设电
竞专业的学校担任教师。

“我一直希望能够把这份从电子竞
技体育运动中获得的感动传播给更多
人。我坚信电竞就是一个巨大的光源，
所有人都会向它靠近。”陈博诗认为，电
竞行业的发展还处于较为早期的阶段，
光靠一家公司无法达成伟大的成就，“我
想用我们的专业来服务他人，这样一来
别人不用花时间解决同样的问题。我们
团队的理念一直都是追求共赢，希望能
和大家一起打造属于我们的电竞世界。”

退役选择 个人经验与职业契合

新兴行业 未来有上升空间


